



黒松

学校教育目標「誇り高く」

令和6年度 鶴舞小学校 学校報

第20号 令和6年12月3日

南ブロック授業実践研究会

鶴舞小移転まで
484日

11月22日、由利本荘市南ブロック授業実践研究会が本校を会場に開催されました。3年生の算数と6年生の総合的な学習の時間の授業を公開し、南ブロックの西目小、矢島小、鳥海小、本荘南中の先生方に加え、本荘由利の小中高の算数数学専門の先生方が来校しました。子どもたちの学ぶ姿を通して、授業実践力を高める研修が行われました。

3年生の算数では、「2.8はどんな数か」という問題を通じて、小数の仕組みや数の構成に着目し、小数の多様な見方や表し方について考え、説明する学習を行いました。子どもたちは、グループ学習や全体での話し合いを通じて、2.8を数直線、たし算、ひき算、0.1がいくつ分かなど、様々な方法で表し、小数についての理解を深めていました。

6年生の総合的な学習の時間では「防災」をテーマに学習が進められました。大人の防災意識の低さに気付いた子どもたちは、「本荘の安全で安心な暮らし」のために自分たちができることを考える活動に取り組みました。それぞれの考えを付箋に書き、実現可能かどうかをグループで分類し、具体的な取組へとつなげていこうとする姿が見られました。



3年生算数の授業



6年生総合の授業



研究協議会

「本荘こけし」絵付け体験

11月26日、今年1月に秋田県伝統工芸品に指定された「本荘こけし」の工人である菅原修さんと、弟子の齋藤祥子さんをお迎えし、6年生が卒業制作を兼ねてこけしの絵付け体験を行いました。

本荘こけしは、伝統こけしの十一系統の中でも鳴子系に属し、たちこ型の形態に井桁模様を施すのが特徴です。この技法は鶴舞学区の河村家へ代々受け継がれてきました。菅原修さんは鎌倉で7年間木地の技術を学び、本荘に帰郷後、河村守氏の許しを得て、本荘こけしの伝統技術を受け継ぐ工人（こけし職人）です。



子どもたちはあらかじめ描いていた下絵をもとに、準備していただいた染料で個性豊かな絵付けを行い、菅原さんや齋藤さんから多くの賞賛を受けていました。仕上げの口ウ引きも行い、完成品を早く家に持ち帰りたいと話していました。

にこにこフラワーパーク

11月26日、2年生が制作したおもちゃのテーマパーク「にこにこフラワーパーク」に、1年生とゆり支援学校の1年生（居住地校交流のため来校）が招待されました。2年生は、この日のためにおもちゃに改良を重ねてきたため、1年生が楽しそうに遊ぶ様子を見て大変満足していました。



防災備蓄品

鶴舞小学校は地域の指定避難所になっており、1階の空き教室の一つに、災害発生時の支援物資が部屋いっぱいには備蓄されています。総合的な学習の時間の探検で、12月に賞味期限が切れる7年保存の天然水があることが判明し、危機管理課に問い合わせた結果、この天然水を全校児童に2本ずつ配付することが決まりました。12月2日、6年生が各教室を回り、災害の備えチェックリストとともに天然水を配り、災害への備えを呼びかけました。



鶴舞小の子どもたちの活躍

☆令和6年度 図工・美術の学び展(11/23)

平面の部 推奨	1年 佐*** 佐***	2年 高*** 加***
	3年 佐*** 富***	4年 伊*** 土***
	5年 伊*** 三***	6年 軽*** 夏***
立体の部 推奨	1年 田*** 大***	2年 早*** 越***
	3年 黒*** 眞***	4年 渡*** 佐***
	5年 長*** 土***	6年 山*** 猪***

☆第33回鳥海町卓球大会(11/24)

チーム対抗団体戦 2部 3位 鶴舞卓球スポーツ少年団



☆第28回本荘由利地区小学生新人バレーボール大会(12/1)

優勝 本由エアアタックスports少年団



☆2024全国そろばんコンクール秋田地区大会(11/23)

小学校1年生以下の部 読上算 第1位	} 1年 東***
フラッシュ暗算 第2位	
読上暗算 第3位	
個人総合競技 第1位	

☆2024全国そろばんコンクール(11/23)

小学校1年生以下の部 金賞 1年 東***

